

## PRESENCIA DE INVERSIONES DIRECTAS DE CAPITALS CHILENOS EN CENTROAMERICA 1990 - diciembre 2019

A diciembre de 2019, el monto acumulado de la inversión chilena directa en países de Centroamérica, alcanzó a US\$ 157 millones que se concentran principalmente en el sector Servicios (74,1%). Le siguen en importancia los sectores de Industria (16,3%) y Agropecuario (9,5%)<sup>1</sup>.

### INVERSION CHILENA DIRECTA EN CENTROAMERICA 1990 - diciembre 2019 (cifras en millones de dólares)

	Costa Rica	El Salvador	Guatemala	Honduras	Nicaragua	Total
Energía (1)	-	-	-	-	-	-
Agropecuario	15	-	-	-	-	15
Industria	26	-	-	-	-	26
Servicios (2)	76	15	21	4	-	117
						0
<b>Total</b>	<b>117</b>	<b>15</b>	<b>21</b>	<b>4</b>	<b>0</b>	<b>157</b>

Fuente: Monitoreo de las Inversiones Chilenas Directas en el Exterior. División Cadenas Globales de Valor. SUBREI. M in RR.EE.

1. Incluye suministro de gas y agua; generación y distribución de electricidad.

2. Incluye: construcción, comercio (retail), hoteles y restaurantes, transporte y comunicaciones, servicios financieros, inmobiliario, tecnologías de la información, otros servicios profesionales

Costa Rica es el principal receptor en la zona, con una inversión total acumulada de US\$ 117 millones. En términos sectoriales, el sector de Servicios representa actualmente el primer destino, con una inversión acumulada de US\$ 76 millones y un 65,2 % de participación. Destaca el interés de los inversionistas chilenos en áreas como Servicios Portuarios, Tecnologías de la Información, Hotelería y Comercio. En segundo lugar, se ubica el sector Industrial, con una inversión acumulada de US\$ 26 millones y un 22,0% de participación. Le sigue el sector Agropecuario con un 12,8% del total, o US\$ 15 millones. En este sector, es

<sup>1</sup> Para antecedentes sobre la metodología utilizada en la elaboración de este informe ver “Presencia de inversión directa de capitales chilenos en el mundo. 1990 – diciembre 2019”. Santiago, septiembre 2020 <https://www.subrei.gob.cl/estudios-y-documentos/inversiones-directas-en-el-externio/detalle-inversiones/mundo>

Los resultados de este monitoreo difieren de las cifras oficiales entregadas por el Banco Central<sup>1</sup>, única entidad responsable del registro de las inversiones en el exterior y su compilación en la Balanza de Pagos, debido a las diferencias metodológicas y fuentes de información empleadas en cada caso. La metodología seguida por el Banco Central se sustenta en el Manual de Balanza de Pagos del FMI (sexta edición). Para el caso del presente informe, y en la medida que lo permite la información disponible, el seguimiento y estudio de estos flujos incorpora al análisis el valor real de los proyectos emprendidos en los países de destino, que frecuentemente involucra montos superiores a los flujos registrados por el capítulo XII.



importante la presencia de inversiones chilenas asociadas a la producción y exportación de tilapia, así como la producción de alimentos para peces.

En Guatemala, la inversión acumulada asciende aproximadamente a US\$ 22 millones principalmente en comercio automotor y el sector farmacéutico. En El Salvador, inversiones chilenas conocidas por unos US\$ 15 millones se orientan al comercio automotor, sector inmobiliario y al sector portuario. Finalmente, en Honduras, se conocen inversiones chilenas directas por un monto de US\$ 4 millones, principalmente en concesiones de terminales aéreas, un proyecto minero y puertos.

Cabe señalar que para este periodo no se cuenta con información sobre montos de inversiones chilenas directas en Nicaragua. Sin embargo, se tiene conocimiento de proyectos de inversión en curso en el ámbito de comercialización de vehículos automotores.

Finalmente, y en términos del empleo generado en esta zona geográfica, se puede señalar, que las inversiones chilenas directas dan empleo a 2.576 personas, de las cuales un 97,4 % corresponde a empleo directo y un 2,6 % a empleo indirecto.